



光和

5月号
練馬区立光和小学校
令和6年4月30日

光和小
携帯サイト



充実した教育活動を目指して

校長 矢島 直行

新緑の美しい季節となりました。早いもので新年度がスタートしてから1か月がたちます。入学、進級した子供たちは学校生活にも慣れ、友達と仲よく遊ぶ姿や教室で一生懸命学習に取り組む姿が見られます。体育館で行われました「1年生を迎える会」では、花のアーチを6年生と一緒に入場する1年生がとても嬉しそうでした。1年生の歌「ドキドキドン1年生」では自然と大きな手拍子が起り、温かい雰囲気が体育館を包みました。全校で1年生を歓迎する気持ちが伝わるすてきな会でした。

先日の保護者会には、大勢の方にご参加いただきありがとうございました。本年度も保護者の皆様と学校が連携しながら充実した教育活動となるように取り組んでまいります。

さて、本校は本年度から正式にコミュニティ・スクールを導入します。練馬区内では小学校2校、中学校1校が導入されます。コミュニティ・スクールとは学校運営協議会を設置した学校のことです。今、子供たちを取り巻く環境は急速に変化しています。複雑化・多様化する問題を解決するためには、学校や家庭、地域がそれぞれ個々に対応するのではなく、お互いに連携していくことが必要です。どのような子供たちを育てるのかという教育目標をはじめ、教育課題等を学校と保護者、地域の皆様が共有し、一体となって子供たちを育てていくための仕組みがコミュニティ・スクールです。

本校では、令和3年度から、「地域とともにある学校づくりを目指して」を研究主題に設定し、学校評議員を中心にコミュニティ・スクール導入委員会を立ち上げました。協議会では、「情報共有」「双方向の関係」を常に念頭に置き、児童の実態、保護者や地域、教師の願いと思い、PTA活動、教育活動、今日的活動について、お互いの立場から意見や考えを交わしました。お互いが共通理解を図ることができるように努めきました。

子供たちの教育活動でも大きな協力をいただいています。例えば2年生の町たんけんでは、教員の異動やコロナ禍等により、これまで実施してきたお店体験をどのようにしたらよいかを教員が悩んでいました。導入委員会で相談したところ、コミュニティ・スクール導入委員である地域連携コーディネーターが、商店街34店舗を店ごとに都合のよい時間を調整し、子供たちがグループごとに分かれて訪問するスケジュールを全て設定していただきました。当日、子供たちは円滑にお店を訪問することができ、充実した教育活動ができました。その後、町たんけんは内容や方法も子供たちにとってより充実したものになるよう改善されながら引き継がれています。

このような経験から地域人材の活用にあたり、コミュニティ・スクールの果たす役割が大きく、学校だけではなく地域の協力が教育活動には必要であることを感じました。町たんけんはコミュニティ・スクール導入の有効性を強く感じた一つですが、その他にも農業体験や防災教育、キャリア教育などがあります。今後も子供たちの教育活動がさらに充実したものになるように努めてまいります。

退園・お出しな教職員より



教諭 富岡 真美	3年間という短い間でしたが、子供たちのインスピレーションや想像力に触れることができ、学びの多い日々でした。秋の展覧会は、たくさんの子供たちの力作に囲まれてとても幸せでした。ご協力ありがとうございました。これからも光和小の発展を祈念しております。お世話になりました。ありがとうございました。
主任教諭 佐野 進	あっという間の4年間でした。授業や行事で、楽しい思い出がたくさんできました。元気で、優しく温かい心をもった光和小の子供たちが大好きです。これからも、素敵な子供たちに育ってほしいと願っています。保護者・地域の皆様、教職員の皆様、お世話になりました。ありがとうございました。
主任教諭 鈴木 博子	光和小学校には、5年間お世話になりました。着任当初は不安もありましたが、たくさんの子供たちと保護者の皆様、地域の皆様、教職員の方々に支えられ、今までやり抜くことができました。日々の授業、マーチング、移動教室、運動会、学芸会、展覧会など、たくさんの思い出をくれた光和小学校。これからも忘れません。本当にありがとうございました。
主任教諭 富永 朋美	5年間、大変お世話になりました。光和小の皆さんのが外国語で楽しくコミュニケーションを図る姿や行事に真剣に取り組む表情などを見て、たくさんのエネルギーと感動をもらい、素敵な思い出ができました。これからも“Let's Try!”の気持ちで色々なことにチャレンジしてください。応援しています。本当にありがとうございました。
教諭 大滝 捩未	1年間という短い間でしたが、本当にお世話になりました。毎日、明るく前向きにがんばる皆さんの笑顔に元気をもらい、あっという間の1年間でした。笑顔と感謝の気持ちを忘れずに、楽しい学校生活を送ってください。そして、もっと素敵な学校にしてくださいね。応援しています！
巡回指導教員 高野 いづみ	光和小学校では、たんぽぽルームで6年間お世話になりました。たんぽぽ劇場・工作・聞く練習・見る練習・無人島SOS・サッカー・ドッジボールなどたくさんのことをしてきましたね。みなさんと過ごした時間は、大切な宝物です。これからもたんぽぽで学習したことを活かして学校生活を楽しく過ごしてください。応援しています。
巡回指導教員 石塚 さやか	光和小学校では、多くの思い出ができました。特にたんぽぽルームの皆さんとは、たくさん遊び、話すことができ、楽しかった思い出が心に残っています。これからも、人とたくさん関わって、楽しく過ごしていきたいと思います。6年間お世話になりました。ありがとうございました。
巡回指導教員 石川 空海	光和小のみなさん、これまでお世話になりました。2年間という短い間でしたが、みなさんと一緒に勉強できて、幸せでした。たんぽぽルームの子たちはもちろん、それ以外の子も笑顔で話しかけてくれたのは大切な思い出です。これからもその笑顔のまま、成長していくください。
特別支援専門員 増尾 園絵	光和小学校では、5年間お世話になりました。特に、たんぽぽルームに通つて来る子供たちは、たくさんおしゃべりし、楽しい時間を過ごすことができました。また、保護者の方とお話しする機会もあり、充実した5年間でした。これからは、離れたところから子供たちの成長を願っています。ありがとうございました。
用務主事 小泉 美佐夫	1年間、ありがとうございました。わずかな期間ではありましたが、光和小の皆さんのが勉強や行事に一生懸命取り組む姿や、いろいろな経験を重ねて成長していく姿を見ることができた素敵な1年でした。これからも皆さんのが益々成長していくことを願っていますし、応援しています。たくさんの思い出を本当にありがとうございました。
用務主事 桑原 一枝	この度退職することになり寂しい思いでいっぱいです。緊張しながら児童の皆さん、教職員の皆さんにご挨拶してから、あっという間の5年間でした。「いつもきれいにしてくれてありがとうございます。」「お仕事頑張ってください。」と児童の皆さんから声をかけていただき、励みになりとても嬉しかったです。ありがとうございました。

事務補助 亀井 廣秋	5年間、学校事務補助として、学校徴収金事務を中心に仕事をして、お金を扱う厳しさを十分味わいました。またコロナ禍で通常とは違った仕事を経験したり、仕事外でも6年生と5年生の移動教室にも参加したりして、本当に充実した日々を送ることができました。感謝・感謝です。ありがとうございました。
学校生活支援員 仲田 雅琦	光和小学校に2年間お世話になりました。2年間たくさんの思い出をありがとうございました。これからもたくさんのことについてチャレンジしてください。応援しています。
スクールサポート 山元 淳子	2年間お世話になりました。児童の皆さんと直接の関わりは少なかったですが、皆さんの笑顔に癒され、行事を一生懸命に取り組んでいる素敵なお姿を見て、たくさんの元気をもらいました。短い期間でしたが、大変お世話になりました。

☆1年生を迎える会

4月23日(火)に1年生を迎える会を行いました。1年生が光和小学校に入学してから2週間が過ぎました。少しずつ学校生活にも慣れてきたと思います。そんな1年生に向けて、代表委員会の司会のもと、1年生を迎える会が行われました。2年生は歓迎の出し物を披露しました。3年生は昇降口にメッセージや飾りを掲示し、4年生は体育館の舞台看板を掲示し、5年生は花のアーチを作って入退場を華やかにしました。6年生は1年生が迷わないように入退場のお手伝いをしました。代表委員会が考えた「学校○×クイズ」はとても盛り上りました。光和小の一員として迎えられた1年生からもお礼の歌が披露され、体育館に笑顔が溢れました。



☆令和6年度の学校徴収金について

本年度より、既報のとおり児童の給食費は無償になりました。よって、今年度の引き落としは教材費のみで、年間で5回程度を予定しております。引き落としの日にち、金額及び内容は、毎月出されます「学年だより」をご覧ください。

また、引き落としに際しては、ゆうちょ銀行へ10円の手数料も引き落とされますことをご承知ください。

なお、保護者様の口座の残高不足により振替ができなかった場合は、お子様にお知らせをお渡しますので、よくお読みになり期日までに入金をお願いいたします。

今年度も、適正な会計を心がけますので、どうぞよろしくお願ひいたします。

5月（皐月）

月	火	水	木	金	土	日
29	30	1	2	3	4	5
昭和の日	遠足③	遠足①	遠足②	憲法記念日	みどりの日	こどもの日
6	7	8	9	10	11	12
振替休日	遠足④	委員会 はたらく消防写生会② 交通安全教室① 腎臓病検診	集会 あんしん教室②	教材費引落日 (該当学年のみ)		
13	14	15	16	17	18	19
全校朝会 避難訓練	合唱研究会 研究授業5校時 (5年3組)	クラブ 腎臓病検診 (予備日)	耳鼻科①③⑤	4時間授業		
20	21	22	23	24	25	26
全校朝会 自転車安全教室③			耳鼻科②④⑥	離任式 5時間授業② ～⑥		
27	28	29	30	31	1	2
学年朝会	新体力テスト ①⑥	新体力テスト ③④ 委員会	眼科①～⑥ 新体力テスト ②⑤	開校記念日 開校69周年		

①→1年生 ②→2年生 ③→3年生 ④→4年生 ⑤→5年生 ⑥→6年生

※遠足につきましては、状況によって変更する場合があります。

新体力テストについて

5月28日(火)～5月30日(木)に新体力テストを行います。

子供の体力・運動能力や生活・運動習慣の実態を把握し、その改善を通して、子供の体力・運動能力を向上させることを目的としています。

調査する種目は、握力、上体起こし、長座体前屈、反復横跳び、20mシャトルラン、50m走、立ち幅跳び、ソフトボール投げの8種目です。

今年度より、東京都の全小中学校で児童調査票への記入は、タブレットでの入力になります。低学年の保護者の皆様には、毎年ご家庭でお子様と一緒にご記入いただきました質問

紙調査も、今年度からはタブレットでの入力をお願いすることになります。

ご協力をよろしくお願いいたします。

なお、個人の結果を配布するのは、秋頃になります。

ご家庭でも、運動習慣や生活習慣の見直しの機会にご活用ください。

